

Die Förderschule am Jägerplatz wurde dieses Jahr saniert. Unter anderem wurden Dübel ausgetauscht und der Brandschutz ertüchtigt.

Wir fragen die Stadtverwaltung:

1. Wie hoch waren die Sanierungskosten für die Förderschule am Jägerplatz?
2. Wie setzen sich diese Kosten im Detail zusammen (Personalkosten für jedes einzelne Gewerk, Sachkosten unterteilt nach jedem einzelnen ausgetauschten bzw. neu verbaute Produkt)?

Antwort der Verwaltung:

1. In der Förderschule am Jägerplatz wurden alle an den Decken angebrachten Leuchten, Lichtbänder, Unterdecken und Rohrleitungen mit zugelassenen Befestigungsmitteln neu montiert. Außerdem wurde die vorhandene Hausalarmanlage so aufgerüstet, dass über Rauchmelder bei einer möglichen Rauchentwicklung sofort automatisch ein Alarm ausgelöst wird und Personen, die sich in dem Gebäude aufhalten, unverzüglich gewarnt werden.
Die Kosten für die ausgeführten Bauarbeiten belaufen sich auf **151.001,06 EUR**.
2. In der gewünschten Aufgliederung kann die Frage nicht beantwortet werden, weil hier Angaben nachgefragt worden sind, die nicht Gegenstand der Angebote der beauftragten Unternehmen sind und somit dem Auftraggeber nicht vorliegen.
Sie unterliegen ausschließlich der wirtschaftlichen Entscheidung des anbietenden Unternehmens. Es ist Sache der Unternehmen, die eigenen Personalkosten wie auch andere Kostenbestandteile für die zu erbringenden Leistungen zu kalkulieren.

Die Leistungen der einzelnen Gewerke betragen:

Bauleistungen Befestigung Leuchten und Unterdecken	91.874,49 €
Beleuchtung Demontage	9.999,57 €
Beleuchtung Montage	10.000,17 €
ELA/ Notstrom	9.560,65 €
ELA/ Brandmelder	13.532,25 €
HLS	6.184,13 €
Telefonanlage	1.470,20 €
HLS	538,53 €
Bau + Statik	7.841,07 €

Daraus kann ersehen werden, welche Bauarbeiten ausgeführt worden sind und wie diese in die Gesamtbausumme eingeflossen sind.

Die detaillierten Arbeitsverrichtungen sind in den Angeboten der Auftragnehmer dargestellt. Diese sind für eine Veröffentlichung nicht geeignet, da sie schützenswerte Angaben der Unternehmen darstellen. Die Angebote können jedoch eingesehen werden.

Die Antwort der Verwaltung wurde zur Kenntnis genommen.